La Pomme de demain, de ses débuts à aujourd'hui

Née sous la forme d'un *gentlemen's agreement* et ayant, depuis quelques années, évoluée à titre d'organisme à but non lucratif, La Pomme de demain est un collectif d'une cinquantaine de membres œuvrant dans le domaine de la création et de la diversification variétale du pommier depuis 1986.

Si, au départ, La Pomme de demain n'avait qu'une petite collection variétale, elle dispose aujourd'hui de plusieurs parcelles réparties dans trois exploitations différentes. Au cœur de celles-ci, on retrouve une multitude de variétés dont plusieurs croisements (près de 5000 arbres) du maître d'œuvre de La Pomme de demain, M. Roland Joannin, et des créations de chercheurs étrangers. L'objectif de l'organisme a toujours été de

permettre aux producteurs de pommes membres du collectif, provenant notamment des Basses-Laurentides, de la Montérégie, des Cantons-del'Est et de la région de Québec, de développer leur exploitation en misant sur la diversité. Le regroupement tente de trouver des variétés adaptées aux conditions climatiques régionales, ayant un rendement satisfaisant et dont le fruit est d'excellente qualité gustative.



Des membres du collectif à une dégustation de pommes en octobre 2012.

En juillet 2014, Rosinette est devenue la première variété de La Pomme de demain à être officiellement brevetée. En 2015, une seconde variété, Q370 (le nom officiel ne peut être dévoilé qu'à l'homologation) sera fort probablement brevetée. Ces deux pommes, au goût distinct, seront reconnues et pourront être distribuées plus facilement aux membres. Aujourd'hui, La Pomme de demain continue de travailler sur le développement de nouvelles variétés, poursuivant ainsi le processus de recherche qui la passionne depuis plus de vingt ans déjà!